



# El mercado de residuos sólidos en Serbia

Oficina Económica y Comercial  
de la Embajada de España en Belgrado

Este documento tiene carácter exclusivamente informativo y su contenido no podrá ser invocado en apoyo de ninguna reclamación o recurso.

ICEX España Exportación e Inversiones no asume la responsabilidad de la información, opinión o acción basada en dicho contenido, con independencia de que haya realizado todos los esfuerzos posibles para asegurar la exactitud de la información que contienen sus páginas.

icex



ESTUDIO  
DE MERCADO

4 de abril de 2024  
Belgrado

Este estudio ha sido realizado por  
Leire Fernández Sánchez

Bajo la supervisión de la Oficina Económica y Comercial  
de la Embajada de España en Belgrado

<http://serbia.oficinascomerciales.es>

Editado por ICEX España Exportación e Inversiones, E.P.E.

NIPO: 224240080

## 1.1. Situación actual del sector de residuos sólidos en Serbia

Tras varias décadas sin inversión en el sector medioambiental, Serbia hoy en día cuenta con un sistema de gestión de residuos, basado en vertederos poco desarrollados y desorganizados y una infraestructura obsoleta o simplemente inexistente en materia de tratamiento de residuos sólidos.

La mayoría de los vertederos no cumplen los requisitos técnicos mínimos y existe un elevado número de vertederos ilegales que deberían estar cerrados o ser saneados. Además, muchos asentamientos no tienen ningún tipo de sistema de vertido o de tratamiento de residuos, especialmente en áreas rurales. Tampoco existen instalaciones para tratamiento de residuos peligrosos y su almacenamiento es, de momento, la única solución; creando problemas medioambientales y generando importantes costes. Asimismo, la concienciación de la población sobre la importancia de la protección medioambiental es todavía muy baja.

El *Programa de Gestión de Residuos para el periodo 2022-2031* define las necesidades y prioridades, así como los planes para la realización de los objetivos en este ámbito.

## 1.2. Competencia

En este sector se puede hablar de competencia en dos áreas:

- en el ámbito de la prestación de servicios de gestión y/o tratamiento de residuos, y
- en el de desarrollo y realización de proyectos.

Este último está dominado por grandes empresas europeas con una menor participación de empresas locales. En lo que a los servicios públicos (recogida, gestión y tratamiento) se refiere, se trata de un sector que sigue dominado por empresas municipales. No obstante, la situación está cambiando poco a poco, ya que en la actualidad existen 6 empresas privadas con contratos de concesiones de gestión de residuos. Asimismo, en 2017 se firmó el contrato de concesión del vertedero de Vinca con el consorcio franco-japonés Suez-Itochu (por 330 millones de euros).

## 1.3. Oportunidades

Con pocas perspectivas de PPP en el sector a corto plazo, la mayor parte de las oportunidades para las empresas españolas son contratos EPC financiados por parte de las instituciones financieras multilaterales o la UE. En este contexto, destaca el programa de construcción de 7 centros regionales de tratamiento de residuos, financiado por un préstamo de 150 millones de euros del BERD y la AFD, y la construcción del centro regional de tratamiento de residuos de Novi Sad.



A pesar de las complejidades del mercado, propias de la mayoría de los países en transición, el sector medioambiental serbio representa, por sus grandes carencias, múltiples oportunidades tanto para la prestación de servicios de consultoría, como de construcción, suministro de bienes y equipo y, a medio y largo plazo, gestión en concesiones u otros esquemas de colaboración.

icex

# ICEX

Si desea conocer todos los servicios que ofrece ICEX España Exportación e Inversiones para impulsar la internacionalización de su empresa contacte con:

**Ventana Global**

913 497 100 (L-J 9 a 17 h; V 9 a 15 h)  
informacion@icex.es

Para buscar más información sobre mercados exteriores [siga el enlace](#)

[www.icex.es](http://www.icex.es)

